

# *Cuba y Noruega preocupados por marcha de implementación del acuerdo de paz en Colombia*

---



Cartagena, 5 ene (RHC) Cuba y Noruega, países garantes de las negociaciones de paz entre el gobierno y la exguerrilla de las FARC, llamaron en Cartagena, Colombia, a identificar con urgencia posibles medidas para avanzar en la implementación de lo pactado.

Así lo dieron a conocer en carta a la Comisión de Seguimiento, Impulso y Verificación del Acuerdo Final, que sesionó hoy en esta urbe, encabezada por el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y con asistencia de una delegación de la FARC, resalta Prensa Latina.

'No es el propósito de los Garantes hacer un análisis exhaustivo de todos los temas que enfrentan dificultades para su implementación, sino recurrir a la confianza que hemos construido con las dos partes, a lo largo de estos años', acotó la misiva.

El propósito, añadió, es 'hacer un llamamiento en favor de identificar con urgencia posibles medidas, en el corto plazo, que permitan desarrollar avances en la implementación del Acuerdo'.

Los países garantes expresaron su preocupación por el estado actual de la implementación de los acuerdos de paz en el país sudamericano.

Subrayaron en particular estar preocupados con las modificaciones de normas legislativas como la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), y la no aprobación de temas clave del Acuerdo de Paz como la Reforma Política, la restitución de tierras y las 16 curules favorables a las víctimas del conflicto armado.

En comunicado conjunto pidieron a la administración de Juan Manuel Santos encauzar acciones que retomen la letra y el espíritu de los compromisos contraídos.

Ambos gobiernos reconocieron avances inherentes a la construcción de la paz, como la dejación de armas por parte de la exguerrilla, que 'es un proceso reconocido como uno de los más exitosos en esa materia en el mundo'.

Destacaron asimismo la constitución del partido político Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común (FARC) y el impulso del gobierno a temas de la agenda legislativa.

Sin embargo, alertaron de retos en la implementación de la paz asociados a la seguridad en áreas de habitual presencia de los miembros de la FARC, y en relación con el proceso de reincorporación socioeconómica de los excombatientes.

'Existe una gran frustración entre muchos de ellos, por lo que es necesario adoptar urgentes medidas que puedan restablecer en este colectivo la confianza en el proceso', acota la declaración.

Cuba y Noruega sostuvieron que es necesario que continúe el apoyo de la comunidad internacional a la paz de Colombia.

Al respecto propusieron medidas que pueden ser relevantes también respecto al debate del informe al Consejo de Seguridad de la Naciones Unidas sobre la implementación del acuerdo -en cuanto a lo pactado en el ámbito de seguridad y reincorporación de ex combatientes- que está programado para el día 10 de enero de 2018.

Entre ellas mencionaron acciones concretas para lograr la inmediata excarcelación de miembros de la FARC que han sido acreditados por la la Oficina del Alto Comisionado para la Paz (OACP).

También esfuerzos redoblados para que el número significativo de exguerrilleros verificados por la OACP, que aún no tiene su cédula de ciudadanía, cuenten lo antes posible con sus documentos de identificación.

Cuba y Noruega alentaron también al gobierno a fortalecer la seguridad de los excombatientes y en las áreas abandonadas por la FARC, donde se ha incrementado la presencia de bandas criminales.

Subrayaron que el acceso a la tierra para dar inicio a pequeños proyectos productivos de impacto inmediato es un factor clave.

Ante ello sugirieron la compra expedita de predios identificados por la Agencia Nacional de Tierra, identificados como viables en términos jurídicos y productivos para este fin.

Resulta esencial que la adjudicación individual o colectiva de esos predios garantice una seguridad jurídica suficiente para una actividad económica sostenible a largo plazo, señalaron.

Recordaron además que la lucha contra los cultivos ilícitos es un compromiso común entre las partes, en lo que ha habido avances, pero la falta de coordinación ha generado tensiones en los territorios, lo que amenaza la estabilidad del proceso, advirtieron.

Por tal motivo consideraron que es de suma importancia que las partes (gobierno y FARC) avancen de forma conjunta en ese esfuerzo.

Al concluir la reunión este jueves en Cartagena de Indias, el presidente colombiano resaltó que el apoyo de la comunidad internacional en el proceso de paz en Colombia ha sido determinante.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/151849-cuba-y-noruega-preocupados-por-marcha-de-implementacion-del-acuerdo-de-paz-en-colombia>



**Radio Habana Cuba**